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一. 高希均知識經濟研究室活動總監心得分享 

活動總監：王昱勛 

活動年度：2016/9~2017/6 

企劃活動：【頂尖視訊論壇】、【中文版模擬聯合國】 

我認為大學生活是由三個不同的領域所

組成的，分別是課業、運動、以及課外活

動。三項對我來說是同等重要的，唯有同時

做好這三項才能擁有充實的大學生活。因

此，除了在學業及系隊中不斷的追求突破自

我，在剩餘的時間也不斷的尋找有意義的課

外活動。很幸運的，在大一有機會參加上一

屆高希均知識經濟研究室負責人品臻學姊所

辦的讀書會，非常喜歡在講師的帶領下大家

發表自己的看法的氛圍，做思想上的交流。 

不久後，參與了學姊辦的 Thousand 

Smile分享會，雖然只是一個小小的工作人

員，但當大家一起為同一個目標奮鬥後，成功的感覺真的非常棒。當時的我就

想，有機會我也一定要辦一個自己的活動，而且要跟學姊辦的一樣成功。後來

在品臻學姊的幫助下提出了高希均知識經濟研究室獎學金企劃申請。 

當我開始籌備頂尖視訊論壇和模擬聯合國

後，碰到了不少的難題。事情並沒有想像中的

順利，除了要不斷的學習新的技術如製作海報

及宣傳單等之外，和講師討論及制定議題還有

安排活動流程更是不容易。雖然活動並不是完

美的呈現出來，但在品臻學姊的教導以及系辦

的鼎力相助下兩個活動最終都圓滿的落幕。這

次的活動執行中遇到了不少困難，曾經令我很

挫折，或許正因如此，我從中得到了難能可貴

的收穫。 
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接下來是二個活動分別的心得 

首先是頂尖視訊論壇，當初在籌劃這個活動的時候是因為跟出國留學的同學

聊天時發現我們的想法、視野有很大的差距。思考和分析之後，我猜想是因為

我們接受的教育與環境的不同造成我們之間的差距。之後，很幸運的聯絡到三

個不同地方頂尖的大學生願意參與我們的活動。希望能透過這次的活動訓練我

們的思、表達與英語的能力，並從活動中啟發對時事的不同看法。 

很遺憾的，幾次活動下來發現活動慢慢的脫離原本的雛形。請假的人數越來

越多、本該用英語對答的對話慢慢參雜著中文，甚至還會出現冷場或是剩下國

外的學生在發表意見的情況。我覺得最主要的原因還是台灣的學生不敢去嘗

試。讓大家寫一篇英文自我介紹大家都會，可是要把英文當成一種工具拿來和

人溝通時，太多的人害怕自己說得不夠標準、用法不對，因此不敢開口，但是

不開口怎麼會進步呢？接著就是我把活動想得太理想化，沒有考慮到實際的可

行性。台灣的學生從小就相較國外的學生少接觸到口說這一塊，更別說要在一

個活動中用不是自已的母語和別人做意見交流。應該先培養起大家的思考與表

達能力後再去和國外的學生在交流才能真正地學到東西。 

頂尖視訊論壇這個活動雖

然沒有很成功，但是也讓我看

到台灣學生和國外學生的差

距。我們真的還有很大的進步

空間，希望大學生不要只是一

台唸書的機器，一定要有自己

的想法，更重要的是要敢表達

出來，多跟別人溝通，也許可

以激發出另一個層次的看法。

如果還有機會的話，我希望這

個活動能稍作改良繼續辦下

去。大學生需要有這樣一個平

台來讓自己進步，以及與世界

各地的學生做交流。 
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接著是中文版模擬聯合國，這個

活動是希樣讓比較不敢說英文或是剛

接觸模擬聯合國的同學能較容易地參

與並了解這個活動。之所以有這個想

法是因為我在高中時去香港參加由哈

佛大學主辦的模擬聯合國，結果被國

外的學生電的很慘，不只在英文的造

詣輸了一節，就連思考與反應速度也

不如他們。所以我希望辦一個比較初

階版的中文模擬聯合國，讓沒接觸過

但想要嘗試，以及深怕自己英文水準

不夠好的同學有機會接觸到模擬聯合國。活動中不只能讓參加者了解聯合國的

運作方法也讓大家有機會去以不同國家的角度思考國際議題，與世界接軌。 

這個活動最困難的應該就是要和講師討論題目。每一次的活動幾本上都會有

三個議題讓參加者選。雖然最後會淘汰兩個議題，但我必須對三個議題都很了

解才能跟講師討論出活動探討的焦點要放在哪邊。在不斷的在國外網站查詢相

關資料後篩選出合適的文章與講師討論並不是一件容易的事，因此這次活動我

也算是最大的收穫者之一。 

兩次的活動之後我發覺參加的同學

並不像我之前參加的模擬聯合國的那些

世界各地的學生那麼積極。每次活動會

發言的永遠是那幾個，事前在群組裡面

討論議題也不是很熱絡。我想問題的癥

結點還是在台灣的學生沒有太多口說的

訓練，不擅長用語言來表達自己的想

法。為了讓大家進步，在與講師討論

後，規定大家每次活動至少要發言兩

次，並且事前要作足了功課，準備至少

一分鐘的講稿，在每次活動主題介紹完

後輪流發表。希望透過這樣的活動增強我們的口說能力並了解模擬聯合國的運

作，又能思考國際間的時事。有朝一日，站在國籍的舞台能流暢的述說著自己

的看法，與別的立場互相辯駁。 

中興大學應用經濟系 大二 

   王昱勛  2017年 8月 
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